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"A saúde do trabalhador de

produtos recicláveis é tema

de projeto da Saúde em

Acreúna". Pag. 01

Planificação da APS. Pág. 04 

Guardiões da Saúde

Corujão da Saúde

Os Níveis de
Prevenção à Saúde

Acreúna Ativa é o que você

encontra sobre as atividades de

educação física como promoção

e prevenção  à saúde, com a

inauguração da Academia da

Saúde em Acreúna. Para saber

mais, abra na página 12.

Pensando no futuro da

cidade e do meio ambiente

o CRMRV, realizou o dia da

Sustentabilidade.

Veja mais sobre o assunto

na página 10.
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SAÚDE DO
TRABALHADOR
DE RECICLAGEM

Por: Frankslene do
Nascimento Assunção

Todas as fotos desta página
são arquivos próprios da

autora

A SECRETARIA DE SAÚDE DE ACREÚNA INICIOU O 

 PROJETO SAÚDE DO TRABALHADOR DE RECICLAGEM  

NO MÊS DE ABRIL.

AS ATIVIDADES E ATENDIMENTOS, SÃO

DESENVOLVIDAS PELA EQUIPE DA SECRETARIA DA

SAÚDE, QUE SE DESLOCAM AO LIXÃO DE ACREÚNA

PARA ATENDER OS  TRABALHADORES DE

RECICLAGEM QUE TRABALHAM NO LOCAL.

AS ATIVIDADES VISAM PROPORCIONAR A ESSES

TRABALHADORES ATENDIMENTO MÉDICO NO SEU

LOCAL DE TRABALHO.

A SECRETARIA DISPONIBILIZOU UMA VAN COM OS

EQUIPAMENTOS NECESSÁRIOS PARA OS

ATENDIMENTOS, E UMA EQUIPE QUE É COMPOSTA

POR MÉDICO, ENFERMEIRA E TÉCNICA DE

ENFERMAGEM.

O PROJETO JUSTIFICA-SE PELA NECESSIDADE DE

SAÚDE DO CATADOR, ESTANDO RELACIONADA NÃO

SÓ AOS RISCOS NOS LOCAIS DE TRABALHO, MAS

TAMBÉM ÀS CONDIÇÕES DE VIDA, COMO SALÁRIO,

MORADIA, ALIMENTAÇÃO. 

A PRECARIEDADE MARCA O AMBIENTE DE TRABALHO

E A VIDA DESSES TRABALHADORES, QUE ESTÃO

EXPOSTOS A RISCOS BIOLÓGICOS, QUÍMICOS,

FÍSICOS, ERGONÔMICOS E DE ACIDENTES.

A SECRETARIA DE SAÚDE DESSA FORMA INICIOU A

REALIZAÇÃO DESSES ATENDIMENTO VISANDO

ACESSO DO TRABALHADOR AO ATENDIMENTO

MÉDICO DE FORMA FÁCIL E HUMANIZADA. 
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Em Montividiu a Equipe do SAMU e do

5º Batalhão da Polícia Militar

realizaram um trabalho brilhante na

Conscientização sobre a importância

de ações de comportamento mais

segura no trânsito evitando os

acidentes e mortes

Trânsito Seguro Por: Secretaria de Saúde de Montividiu, Odenir
Moureira da Silva Júnior 

Todas as fotos desta página são arquivos próprios
dos autores

Em Quirinópolis a ação sobre a

Campanha Maio Amarelo foram

realizadas na base do 5º Batalhão

Militar Rodoviário de Quirinópolis.

A Secretaria da Saúde  esteve

presente como Trailer da Saúde:

ofertamos Consultas Odontólógica,

Testes Rápidos (HIV, Hepatite C, Sífilis

e Hepatite B), verificação de pressão e

HGT, vacinação, distribuição de kits

de higiene oral e panfletagem sobre

prevenção de acidentes de trânsito. 

O objetivo é conscientizar a

população sobre a importância da

prevenção de acidentes de trânsito e

proporcionar um trânsito mais

humanizado, seguro e com

condutores mais responsáveis. 
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Faltam realizar três oficinas regionais da
Planificação e as tutoras estaduais contam com
a participação dos consultores e tutores
municipais nestes encontros.

Por: Tutoras regionais  e Odenir Moureira da Silva Júnior 
Todas as fotos desta página são arquivos próprios dos autores

A proposta da Planificação da Atenção à Saúde (PAS) tem como objetivo apoiar o corpo técnico-gerencial das
Secretarias de Estado da Saúde (SES) e as Secretarias Municipais de Saúde (SMS), na organização dos
macroprocessos da Atenção Primária à Saúde (APS) e da Atenção Ambulatorial Especializada (AAE), na lógica
das Redes de Atenção à Saúde (RAS).
A fundamentação teórica da PAS está ancorada no modelo técnico-operacional da Construção Social da APS e
no Modelo de Atenção às Condições Crônicas para o SUS (MACC), ambos propostos por Eugênio Vilaça
Mendes para fortalecimento das RAS no SUS.
Para o desenvolvimento da PAS nos municípios goianos, os técnicos  estaduais contam com o apoio de
consultores e facilitadores da Beneficência Portuguesa de São Paulo (BP). Já foram realizados na Região de
Saúde Sudoeste I, cinco Oficinas  da Planificação. Dentre os dezoito municípios que compõe a região de
saúde, quatorze estão participando deste grandioso projeto. As ações do projeto, de modo geral, acontecem
com uma grande oficina temática regional, visita aos municípios, replicação da oficina pelos municípios com
as equipes municipais, sempre com o objetivo de mudança da realidade e aprimoramento dos micro e macro
processos da APS.
As oficinas  regionais trouxeram no  primeiro encontros os compromissos e responsabilidades pactuados para
desenvolvimento da PAS. No segundo abordou os macroprocessos básicos de territorialização e cadastro
familiar, com o intuito de discutir temas como a apropriação do território, a realização do cadastro e sua
relação com a capitação ponderada, a identificação das subpopulações-alvo e suas vulnerabilidades, com foco
nas condições crônicas.
O terceiro encontro forão trabalhados os micro processos básicos, com os temas da pré-recepção; recepção;
fluxos (identificação das demandas), agenda e bloco de horas. Já no quarto encontro, o foco foi o
macroprocesso de atenção às condições crônicas da(s) linha(s) priorizada(s), com discussão do ciclo de
melhoria do cuidado, identificando a lista de usuários do e-Gestor/Sistema de Informações em Saúde para a
Atenção Básica – SISAB e a organização da agenda.
No quinto encontro, foi discutida a estratificação de risco das condições crônicas da linha priorizada e dado
seguimento ao ciclo de melhoria do cuidado.

Planificação da APSPlanificação da APS
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Guardiões  da Saúde
ESCRITO POR BEATRIZ MORAIS LEAL
TODAS AS FOTOS DESTA PÁGINA SÃO ARQUIVOS PRÓPRIOS DA AUTORA

A Super intendência Municipal  de
Saúde de I tajá,  através da Atenção
Básica de Saúde e Vigi lância em
Saúde real izam nos bair ros da
cidade o Projeto Guardiões da
Saúde.

As equipes de saúde real izam
atendimentos em um ponto de um
bairro da cidade em um dia da
semana.
Nestes ações os usuár ios encontram
serv iços de vacinação contra
COVID19 e inf luenza,  testes rápidos
de s í f i l i s ,  afer ição de Pressão
Arter ia l ,  e teste de Gl icemia.
A equipe de endemias aproveitam a
oportunidade para real izar
or ientações sobre dengue nos
domicí l ios.

 As or ientações sobre saúde bucal ,
saúde reprodut iva e s índromes
gr ipais  f icam a cargo da equipe da
Atenção Básica.

Os atendimentos do projeto
acontecem um dia por semana,  das
07:00 às 13:00 horas,  em um bair ro
da cidade.

O objet ivo do projeto é real izar
or ientações a população e também
desenvolver  ações de promoção e
prevenção em saúde e elevar os
índices de vacinação através da
campanha.

Com o projeto equipe de saúde
real iza as ações no bair ro,  levando
as at iv idades para mais perto da
população.
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ACOLHIMENTO
Todas as equipe da Atenção Básica 
à Saúde de Quirinópolis esteve reunida no 
Auditório da Prefeitura Municipal de
Quirinópolis para a Palestra sobre
Acolhimento e Humanização.
Esta capacitação visa melhorar a
receptividade, cordialidade e obter
excelência no atendimento aos usuários
do Sistema Único de Saúde no município.

TUBERCULOSE
A Capacitação através de palestra sobre
Tuberculose com médicos e enfermeiros

da Atenção Básica aconteceu no
auditório da Secretaria Municipal de

Saúde de Quirinópolis
É preciso detectar precocemente novos

casos de TB. Para isso é necessário
ampliar e atualizar os conhecimentos em

relação a patologia.

HANSENÍASE
O município de Quirinópolis marcou presença no
Curso de Enfrentamento à Hanseníase no Estado de
Goiás.
O principal objetivo é subsidiar o Estado, as
regionais e os municípios na elaboração de ações
específicas para o programa de controle da
Hanseníase de acordo com cada realidade local,
assim como possibilita a sistematização das ações e
programações da Estratégia Estadual para
Enfrentamento da Hanseníase como instrumento de
melhoria dos serviços oferecidos, destacando a
organização nos diversos níveis de complexidade.

TRABALHO, QUALIFICAÇÃOTRABALHO, QUALIFICAÇÃOTRABALHO, QUALIFICAÇÃO
E TRABALHOE TRABALHOE TRABALHO

Escrito por
Odenir
Moureira da
Silva Júnior

Todas as fotos
desta página são
arquivos próprios
do autor
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CORUJÃO DA
SAÚDE

S E C R E T A R I A  D E  S A Ú D E  D E  M O N T I V I D I U
T O D A S  A S  F O T O S  D E S T A  P Á G I N A  S Ã O

A R Q U I V O S  P R Ó P R I O S  D O S  A U T O R E S

O corujão da saúde desse mês foi temático,
CORUJÃO JUNINO.
Este é um projeto que a Secretária de Saúde de
Montividiu vem desenvolvendo, com várias
atividades na feira coberta do município, com o
objetivo de proporcionar saúde aos usuários que
não conseguem ir a  Unidade Básica de Saúde, no
horário convencional.
Entre as ações que a equipe de saúde já devolvem,
foi realizada educação em saúde com o tema:
"Adote, não compre. Cuide, não abandone." 
Lutamos para construir um futuro onde os animais
sejam tratados com o amor e o respeito que
merecem. 

"Esta é uma forma
de demostrar amor
pelos animais."

Durante o evento foi feito
uma enquete para a
escolha do nome do
nosso mascote que irá
realizar várias ações de
conscientização sobre os
cuidados com os animais,
e participará da
campanha antirrábica
que inicia em agosto.
Nesta ação foi vendido
caldo, pamonha, maça do
amor e refrigerantes.
A renda da corujão será
revertida ao cuidado dos
cães de rua.



OS NÍVEIS DE PREVENÇÃO A SAÚDE
p o r  L e t í c i a  C a b r a l  P i r e s  e  F l á v i a  V i l e l a

T o d a s  a s  f o t o s  d e s t a  p á g i n a  s ã o  a r q u i v o s  p r ó p r i o s  d a s  a u t o r a s

Foi realizado no Auditório da Unidade Senac Rio Verde, uma apresentação sobre Os Níveis

de Prevenção a Saúde aos alunos das turmas do curso Técnico em Enfermagem  da

instituição.

No momento os alunos do Curso Técnico em Enfermagem apresentaram uma dramatização

sobre os Níveis de Prevenção a Saúde. Cada grupo se dividiu e escolheu um tema para ser

abordado. No nível primário a Saúde os alunos escolheram o Tema Pré-Natal, para falar

sobre a importância dos exames e acompanhamento da gestante. No nível Secundário

falaram sobrea Hipertensão e a importância do tratamento para não gerar complicações

causadas pela doença e no Nível Terciário falaram sobre a reabilitação de um Paciente com

Câncer.

A apresentação foi idealizada e realizada pelas Instrutoras do Curso Técnico em

Enfermagem Senac Letícia Cabral Pires e Enf. Flávia Vilela,  com apoio da Supervisora

Pedagógica Enf. Cintya Guimarães de Queiroz. A ação teve o objetivo de conscientizar o

público presente (alunos, convidados), futuros trabalhadores do Sistema Único de Saúde,

sobre a importância de cuidar da saúde. E conscientizar que o SUS trabalha com vários

programas de Atenção aos Níveis de Saúde e prevenção
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INAUGURAÇÃO DA UBS
A UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE NOVA ACREÚNA ESTAVA

SITUADA EM UM PRÉDIO ANTIGO QUE COM O TEMPO FOI

SE DESGASTANDO.  A TEMPOS NOTOU-SE A NECESSIDADE

DE REPAROS PREDIAIS, NA UNIDADE, PARA MELHOR

ATENDER A POPULAÇÃO QUE PROCURA PELOS

ATENDIMENTOS.

DESTA FORMA, SECRETARIA DE SAÚDE DE ACREÚNA,

ENTREGOU A REFORMA DA UBS NOVA ACREÚNA. FORAM

REALIZADOS SERVIÇOS NECESSÁRIOS PARA A

MANUTENÇÃO DA EDIFICAÇÃO, COMO REPAROS, PINTURAS,

SUBSTITUIÇÃO DA COBERTURA, REPAROS NO SISTEMA DE

CLIMATIZAÇÃO, NA REDE ELÉTRICA DE DEMAIS SERVIÇOS.
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A PREFEITURA MUNICIPAL REALIZOU NO DIA 13 DE MAIO UM DESFILE EM COMEMORAÇÃO AO

ANIVERSARIO DE ACREÚNA-GO, E A SECRETARIA NÃO PODERIA ESTAR DE FORA DESSA FESTA.

PARABÉNS ACREÚNA
Por: Frankslene do Nascimento Assunção

Todas as fotos desta página são arquivos próprios da autora

A POPULAÇÃO MUITAS

VEZES NÃO TEM

CIÊNCIA DOS TIPOS DE

SERVIÇOS,

ATENDIMENTOS E

PROCEDIMENTOS QUE

OS SERVIDORES

REALIZAM ATRAVÉS DA

SECRETARIA DE SAÚDE,

E ESSA FOI UMA FORMA

DE MOSTRAR A TODOS,

DE FORMA SIMPLES,

DESCONTRAÍDA E

ALEGRE.

NO MÊS DE MAIO A CIDADE DE ACREÚNA COMEMOROU

MAIS ANIVERSARIO E DENTRE AS ATIVIDADES PARA

COMEMORAR ESSA DATA TÃO ESPECIAL, FOI

ORGANIZADO UM DESFILE CÍVICO PARA TODA A

POPULAÇÃO. 

A SECRETARIA DE SAÚDE PREPAROU UM DESFILE LINDO

APRESENTANDO A NOSSA CIDADE TODO O CONTINGENTE

DE SERVIDORES E AS AÇÕES E SERVIÇOS QUE A

SECRETARIA DE SAÚDE TEM A OFERECER PARA

POPULAÇÃO EM NOSSAS UNIDADES.



Seja para a nossa sobrevivência, para o progresso tecnoló-
gico, científico e cultural, para o desenvolvimento econô- 
mico e meios de vida mais sustentáveis, a proteção do 
ambiente e a adoção de práticas sustentáveis, são importantes para nós e é um trabalho
 de responsabilidade social que se manifesta e se concretiza no nosso cotidiano.
“Após o término do projeto, percebemos que a população precisa de mais projetos como esse.
Afinal de contas, a sustentabilidade está presente na vida de todos nós." Afirma  Odair
Martins o do Núcleo de Qualidade e Educação Permanente em saúde do Complexo regulador
Municipal de Rio Verde
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Complexo Regulador Municipal de Rio
Verde, o Pit-Stop da sustentabilidade em parceria
com a Secretaria Municipal do Meio Ambiente e
Faculdade UNIBRAS. Foi realizada a doação de
diversas mudas, incluindo frutíferas e árvores.
Aconteceu também, com o apoio da equipe da AMT
de Rio Verde, a abordagem dos veículos, onde foi
entregue materiais didáticos sobre hábitos
sustentáveis, plantas medicinais e reciclagem.

CRM SUSTENTÁVELCRM SUSTENTÁVEL
por Odair Da Silva Martins

Todas as fotos desta página são arquivos próprios do autor



A Clínica da Família George Bain, na cidade de Rio
Verde, com apoio do CRAS Dom Miguel, realizou um
dia de  homenagens para as mães, onde teve
apresentação das crianças.
Em Quirinópolis a equipe da UBS VI - Edinho Couto
realizou uma singela homenagem às mães de sua
área adstrita e uma tarde repleta de dinâmicas,
distribuição de brindes e orientações de saúde.
O objetivo é estreitar os laços entre usuários e
unidade de saúde, além de proporcionar momentos
especiais às mamães.
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HOMENAGENSHOMENAGENS

HOMENAGEM A
ENFERMAGEM

A equipe da Secretaria Municipal de Saúde de Quirinópolis
e Coordenação da Atenção Básica realizou uma singela
homenagem aos profissionais da Enfermagem da APS de
Quirinópolis durante a IV Oficina de Planificação de
Atenção à Saúde.
O objetivo é expressar a todos os profissionais da
Enfermagem nosso reconhecimento pelo trabalho
prestado e enfatizar nosso respeito à classe, tão
importante para a área da saúde.

Por Aryane Farias e Odenir Moureira
da Silva Júnior 
Todas as fotos desta página são
arquivos próprios dos autores

HOMENAGEM AS MÃES
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A Secretaria Municipal de Saúde de Acreúna,
representada pela equipe da atenção básica
iniciou os atendimentos na academia da
saúde FABÍOLA ALVES FEITOSA.
A academia da saúde tem como meta
promover práticas corporais e atividade
física, promoção da alimentação saudável,
educação em saúde, entre outros, além de
contribuir para a produção do cuidado e de
modos de vida saudáveis e sustentáveis da
população.A academia conta agora com
grupos de alongamento destinado a
população de nossa cidade e atendimento
nutricional auxiliando para que nossa
população iniciei uma visa mais saudável.
Dentre as várias atividades diárias, a
academia  conta com uma educadora física
oferecendo aos usuários do SUS aulas de
funcional adulto e infantil.

ACADEMIA DA SAÚDE
Por Alinne Batista Silva
Todas as fotos desta página são arquivos próprios da autora

Acreúna ativa
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Ações do PSE
Por Alinne Batista Silva, Aryane Farias e Odenir Moureira da Silva Júnior 
Todas as fotos desta página são arquivos próprios dos autores

Em Acreúna a Secretaria de
Saúde juntamente com a
Secretaria de Educação
promoveu nas Escolas e
CMEIS o programa Programa
Saúde na Escola (PSE).
Por meio da psicóloga e
nutricionista, as ações
desenvolvidas tem finalidade
de prevenção a saúde das
crianças e adolescentes.
Dentre as ações realizadas
temos a antropometria,
biometria, consulta com
médico clínico, nas escola
estaduais e municipais.

As escolas municipais, CMEI's
e escolas da Zona Rural de
Quirinópolis, receberam as
equipes da Atenção primária
à Saúde (APS) para
desenvolver as ações do
Programa PSE.
Ações de promoção à saúde
(palestras, orientações,
avaliações geral de saúde,
atualização de esquema
vacinal, avaliação
odontológica) estratégicas
para a integração e a
articulação entre as políticas
públicas de educação e de
saúde.

Em Rio Verde, a Clínica da
Família Menezes, através da 
 equipe Ipê Amarelo, realizou
as atividades de 
 antropometria e verificação
do cartão vacinal, que fazem
parte da lista de ações do 
 PSE.
As atividades foram
realizadas na EMEI Elizabeth
Emerick, e contou com 
 Agente Comunitário de
Saúde (ACS), técnica de
enfermagem e enfermeira.

O PSE tem é um projeto que contribui para a formação integral dos estudantes por meio de ações
de promoção, prevenção e atenção à saúde, com vistas ao enfrentamento das vulnerabilidades
que comprometem o pleno desenvolvimento de crianças e jovens da rede pública de ensino. 
O sucesso do PSE so é possível quando ocorre envolvimento total das equipes. 
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Sendo a Comissão Permanente de Integração
Ensino-Serviço (CIES), conforme preconizada
pela Portaria  de Consolidação nº 06/2017,
Anexo LXXXV (Portaria de origem MS/GM nº
1.996 de 20 de agosto de 2007, espaço
permanente de participação da formulação,
condução e desenvolvimento da Política de
Educação Permanente em Saúde, apoio as
Comissões Intergestoras Regionais(CIR) com a
participação do quadrilátero representados
pelos representantes das Secretarias de
Educação Estadual e municipal, instituições
formadoras de profissionais de saúde médio e
superior, controle social, dos gestores regionais,
bem como representantes dos municípios da
EPS e núcleos de EPS.
Nas assembleias da CIES, nas pautas das
oficinas de EPS, podemos vivenciar a
importância do quadrilátero e dos
representantes dos núcleos e representantes da
EPS na produção de ações de EPS para
enfrentamento dos problemas levantados nas
assembleiaspara os municípios da nossa região
de saúde.

Na última assembleia da CIES Regional cuja
oficina de EPS com o Tema Espectro Autista e
Transtorno mental, saiu como produto de EPS,
uma do CEREST Regional, uma qualificação sobre
Saúde do Trabalhador: aumentar e qualificar as
fichas de notificações, outra do SAMU ,
Atendimento Humanizados em Transtorno
mental.
A Universidade de Rio Verde ficou de reunir com
seus pares e propor projetos sobre o Tema:
Transtorno Mental Saúde Mental
Desta forma a participação dos membros da CIES
e dos representantes dos municípios é de
extrema importância para fortalecer a PNEPS na
nossa Região de Saúde.

Por Elza Rosa da Costa
Todas as fotos desta página são arquivos

próprios da autora

mailto:ciesregionalsudoeste1@gmail.com
mailto:ciesregionalsudoeste1@gmail.com
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Através das inscrições dos

conselheiros de saúde e das pessoas

interessadas da temática sobre o

Controle social no SUS, foi

desenvolvido na Região de Saúde

Sudoeste I, duas turmas do Curso de

conselheiros de Saúde.
Este curso é uma demanda do Ministéri

o

Público de Goiás (MPGO) e desenvolvid
o

pela parceria Conselho Estadual de

Saúde (CES) e Escola de Saúde Públic
a

de Goiás (ESG).

Por Júlia Beatriz Dani Rinaldi 

Todas as fotos desta página são arquiv
os

próprios da autor

Três turmas na
Região Sudoeste I

A turma 12 contemplou alunos dos
municípios de Maurilândia, Porteirão
e Santa Helena de Goiás.
Já a Turma 15 contemplou alunos de
Aparecida do Rio Doce, Itarumã e
Quirinópolis.
E a terceira turma já está aguardando
a liberação da ESG para início das
aulas, no mais tardar no mês de
setembro deste ano.
É um curso que exige dedicação dos
participantes e também leva
conhecimento e busca conhecer a
realidade dos Conselhos municipais de
Saúde.

CURSO DE
CONSELHEIROS



2 0 2 3 E D I Ç Ã O  3e-mail: ciesregionalsudoeste1@gmail.com

CURSO SAÚDE
COM AGENTE 

O Programa Saúde com Agente
foi criado para fortalecer a
política de Atenção Básica do
Sistema Unico de Saúde (SUS)
por meio da formação ampla
dos Agentes Comunitários de
Saúde (ACS) e Agentes de
Combate às Endemias (ACE).
Trata-se de um curso de nível
Técnico em Agente Comunitário
de Saúde que será realizado em
modelo híbrido com atividades
em Educação a Distância (EAD)
e atividades práticas
presenciais.
Os ACS e ACE  de todo o país
que estejam em exercício
profissional tiveram a
oportunidade de participar do
curso, atendendo aos pré
requisitos do edital.
O curso teve duração de dez
meses, e carga horária de 1275
horas.
Foram distribuídas 138 mil
vagas para os ACS e 62 mil
vagas para oss ACE.

O Curso teve início em agosto de 2022 e encerrou as
atividades em junho de 2023. Para o desenvolvimento
deste curso foi firmado parceria entre o Conselho
Nacional de Secretarias municipais de Saúde
(CONASEMS) e a Universidade Federal do Rio Grande
do Sul (UFRGS).
No momento, a UFRGS disponibilizou um período de
recuperação, para aqueles alunos que não atingiram
a média de notas e frequência, para a provação no
curso. Em setembro na plataforma da Universidade
será disponibilizado o certificado para cada aluno.
Todos os municípios tiveram a oportunidade de
participar, através de um termo de adesão assinado
pelo gestor da saúde.

Por Júlia Beatriz Dani Rinaldi e Odenir Moureira da Silva Júnior 
Todas as fotos desta página são arquivos próprios dos autores
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PROJETO DGERO BRASIL

Foi realizada uma oficina para os municípios
que compõe a Macrorregião Sudoeste de
Goiás, sobre o projeto de qualificação da
atenção ofertada às pessoas idosas na
Atenção Primária à Saúde com enfoque em
uma avaliação multidimensional (AMD).
Oficina “Fortalecimento da Política de Saúde
da Pessoa Idosa do Estado de Goiás”,
promovida pela Secretaria da Saúde (SESA),
em parceria com o Ministério da Saúde e a
Universidade Federal de São Carlos (UFSCar).

Escrito por Odenir Moureira da Silva Junior
Todas as Fotos desta página são arquivos próprios do autor

Técnicos do Departamento de Gerontologia
da UFSCar desenvolveram a oficina baseada
no projeto de extensão “DGERO Brasil” -
projeto de qualificação da atenção ofertada às
pessoas idosas na Atenção Primária à Saúde
com enfoque em uma avaliação
multidimensional (AMD).
A oportunidade de  participar da oficina foi
ofertada a todos os municípios da
macrorregião de saúde, assim como de fazer
parte do projeto que visa oferecer cuidado à
população idosa. 

Entendemos que devemos
proporcionar continuidade neste
cuidado e que o projeto vem de

encontro às expectativas da Gestão e
da Atenção Básica.

Ressalta o  coordenador municipal de
APS de Quirinópolis



Saúde Mental em foco
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Gerência Estadual de Saúde Mental, estiveram na cidade de Rio
Verde, por meio dos técnicos Renata e Rógerio. A qual foi
realizada uma capacitação profissional junto aos servidores da
equipe técnica da rede de saúde mental municipal.
Todas as unidades de saúde mental (CAPS II, CAPS ad, CAPS i,
CESM e NQEP - SAÚDE MENTAL), participaram do treinamento
com tema Acolhimento.Este tema é uma ação terapêutica nas
rotinas destas unidades, então a capacitação é uma forma de
educação continuada.
A direção de saúde mental vem buscando promover
capacitações no intuito de melhorar a qualidade das ações
técnicas desenvolvidas por todas as equipes, de todas as
unidades da Rede de Atenção Psicossocial (RAPS).
E este treinamento contou com um total de 40 participantes.

Por Marilaque Barros da Silva
Todas as Fotos desta página sãoarquivos próprios do autor

AÇṌES DE REDUÇÃO DE DANOS
A equipe multiprofissional do Caps ad de Rio Verde, realiza este
trabalho junto aos usuários deste serviço conforme filosofia da política
nacional de saúde mental.
Profissionais da unidade médico, psicólogos, serviço social,
enfermagem e demais profissionais realizam ações de cunho
terapêutico através de grupos, oficinas, atividades extra- muros e
outros.
Ações são realizadas semanalmente através do cronograma das
ações terapêuticas da unidade.
São realizadas ações terapêuticas durante atividades dentro do Caps
ad e fora da unidade durante ações previamente planejada pelos
profissionais.
As práticas e ações do campo da Saúde e dos Direitos Humanos
realizadas de maneira articulada inter e intrassetorialmente buscam
minimizar danos de natureza biopsicossocial decorrentes do uso de
substâncias psicoativas, ampliando o cuidado e o acesso aos diversos
pontos de atenção, incluídos aqueles que não têm relação com o
sistema de saúde
A redução de danos foca na prevenção aos danos, ao invés da
prevenção do uso de drogas, bem como foca em pessoas que
seguem usando drogas, através de estratégias que visam minimizar
os danos causados pelo uso de diferentes drogas, sem
necessariamente ter de se abster do seu uso.
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UBS PRISIONAL
Escrito por Odenir Moureira da Silva Junior

Todas as Fotos desta página são arquivos próprios do autor

Em Quirinópolis a Coordenação da Atenção Básica e equipe

da Unidade Básica de Saúde (UBS) Prisional (Médico,

Psicólogo, Enfermeiro, Técnico de Enfermagem) e

Coordenação de Planejamento de Indicadores municipal

estiveram reunidos para tratar da implantação do ROP

(Rotinas Operacionais Padrão) na UBS Prisional e PEC7.

Padronização de rotinas do atendimento da UBS Prisional e

do sistema de informação visam  padronizar e potensilizar

os indicadores e fazer as políticas públicas chegarem em

todos os segmentos e públicos,

A Secretaria Municipal de Saúde  de Quirinópolis investiu

em um Sistema Integrado de Saúde. e vem se tornando mais

resolutiva, inclusiva e com padronização em toda sua

estrutura. e processos, melhorando assim a saúde de toda

população Quirinopolina.
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PREVINE BRASILPREVINE BRASIL
Escrito por Odenir Moureira da Silva Junior

Todas as Fotos desta página são arquivos próprios do autor

1º LUGAR: UBS IX –
TONHO

MARIQUINHA

2º LUGAR: UBS I
– EDINHO COUTO

3º LUGAR: UBS
VII – ÁUREO

BARBOSA

Quirinópolis segue premiando as 3
equipes municipais de saúde que
apresentam os melhores resultados no
Previne Brasil
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Quirinópolis atinge marca

histórica no ranking de avaliação

do Previne Brasil do 1º

Quadrimestre de 2023.

Através de muito trabalho das

equipes e coordenadores, dos

investimento da Gestão Anderson

de Paula e do Secretário Jader

Adriano, a Atenção Básica de

Quirinópolis saiu da nota 4,14 para

9,75, ocupando a liderança de

evolução do ranking da Regional

de Saúde.

Graças ao comprometimento das

equipes, da reformulação de

protocolos e adoção de um

sistema integrado de saúde e do

apoio da Gestão, obtivemos

resultados fantásticos na APS.

Gostaríamos de agradecer as

equipes, que compraram nossas

ideias e se dedicaram em suas

tarefas, conseguindo organizar

cadastros e fluxos de trabalho, sem

perder a humanização. 
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A coordenação do Núcleo de Educação em
urgência em parceria com a coordenação
geral e toda equipe do SAMU-192,
promoveu um Ciclo de Palestras sobre
temas de emergência; História do SAMU-
192 em Rio Verde e na regional sudoeste
Palestrantes:
Dr João Paulo Hernandes; 
Enfº Danúbia Silva Dutra; 
Enfª Lidianne N. Damasceno; 
Dr João Ataídes da Costa Neto; 
Dr Victor Garcia Freire
A presença do  Dr. Nilton Pereira Júnior,
Diretor do Departamento de Atenção
Hospitalar, Domiciliar e de Urgência do
Ministério da Saúde – DAHU/SAES/MS
que esteve ao lado das personalidades
municipais, como: 
Dr. Paulo Faria do Vale, prefeito municipal;
Djan Barbosa de Freitas, Secretário
Municipal de Saúde;
Idelson Mendes, presidente da Câmara
Municipal de Rio Verde 
Todas estes abrilhantaram ainda mais o
evento em comemoração aos 15 anos de
implantação do SAMU na cidade de rio
Verde.
O evento aconteceu no Teatro Municipal
Lauro Martins e tinha como objetivos
homenagear os profissionais que fizeram e
fazem parte da historia do SAMU-192,
relembrar a trajetória do serviço no
município e região, e abordar temas
relevantes ao serviço.

Jornada 
SAMU - 192

15 anos de
história 

Escrito por Lidianne Nascimento Damasceno
Todas as Fotos desta página são arquivos próprios

da autora
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Observou-se que não tinha um padrão correto definito para realizar o puff,assim todos foram capacitados para administração de puff de maneira correta, oque reduziu as crises de broncoespasmo prolongado.Durante a capacitação foi observado dúvidas sobre administração com o puffaerolin, posicionamento e tempo de contagem para efeito da medicação.Com essa ação foi padronizado a administração do puff aerolin, retirada asdúvidas dos profissionais de saúde em condutas com as crianças, e dentre osresultados obtivemos  melhorias com resgate de puff aerolin nas crianças.Foram 44 participantes.

A administração de Puff aerolin em
RN e crianças 

As queixas de perdas com acesso venoso,vinham

causando danos as crianças que e
stavam no Pronto

Atendimento Pediátrico (PAP) de Rio
 Verde. 

Observando esta realidade foi oferecido aos

profissionais oficinas prática pre
sencial, no setor

de trabalho, para facilitar o prof
issional de saúde

a confeccionar talinhas conforme a
s necessidades do

setor pediátrico em parceria com o 
NQEP.

Os profissionais estavam enfrentando dificuldade

com perdas de acesso venoso,  e c
om as confecções

de talinhas, reduziu as perdas de 
acesso venoso das

crianças.
a capacitação visou a qualidade 

com o cuidado da

criança, com os acessos venoso, 
para manter mais

tempo o acesso venoso e evitar flebite e várias

punções, que causam transtorno a cr
iança e família.

Com essa ação o PAP reduziu o ri
sco de perdas de

acesso venoso, dor, irritabilidade da criança,

danos ao paciente, e os pais ficam
 mais confiantes

e entendem a necessidade de coloca
r a tala para seu

filho preservar mais tempo o acesso
 venoso. 

Foram 44 participantes. 

Confecção de talinhas 

Por Alessandra Aparecida Moreira 

Todas as Fotos desta página são arq
uivos próprios da autora 

Para corrigir a administrado puff aerolin incorreto, criançanão respondendo rápido ao broncespasmo, foi realizado aCapacitação para administração de Puff aerolin em RN ecrianças.
A capacitação veio facilitar o profissional de saúde aadministrar aerolin com puff, realizar com o tempo decontagem correto e a via de administração sendo ofertada aquantidade e posicionamento do espaçador na criança, essafoi observada a necessidades do setor pediátrico em parceriacom o NQEP.
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